
市民の皆さんから、大切な一票をいただいて、5月から議員として活動させていただき、8ケ月
が過ぎました。 福祉現場、こども園、教育関係の施設などを訪問させていただく中で、沢山の
課題を目の当たりにしました。 
引き続き、常に市民目線で物事を考え取り組んでまいります。 泉房穂前市長が取り組んで来
られた全ての人にやさしい街づくり、だれひとり取り残さない明石をさらに前へ進め、全ての
市民(こども、高齢者、障害者、ひきこもり、ヤングケアラー、難病、LGBTQ＋SOGI等)にとって
やさしい街づくりを継続していきたいと思います。
市民の会メンバーと共に、丸谷さとこ新市長の元でしっかり連携し、明石を前へ進めてまいります。

市内小中学校には、8名の児童生徒に対し
のべ13名の看護師が医療的ケアを実施。
明石養護学校においては、フルタイムや短
時間などの看護師を8名配置しており、常
時4名から5名の看護師がシフトを組んで
医療的ケア児の対応をしている。 引き続き
必要な看護師の確保に努めていく。

12月本会議にて、6月、9月に続き一般質問

本会議質問

看護師の配置状況について
＜明石市からの答弁要旨＞

計181名の方から回答があった
⚫福祉の仕事に対して人の役に立つ実感や、やりがいを感じ、信念を持って仕事に取り組んでいる方が多くいる
⚫高齢化に伴う介護ニーズの高まりや処遇改善が進むことなどにより、業界の将来が明るいと感じている方がいる
⚫仕事量や責任に対して賃金が少ないなど、待遇や労働環境の改善を求める
⚫行政に望む支援策として、さらなる資格取得にかかる研修費用の助成や採用時の給付金の支給が効果的
今回のヒアリング及びアンケートでいただいた意見も参考にしつつ、福祉職場で働く全ての職員の方にとって働きやすい、働き
続けたい環境づくりの支援を考えていく。

福祉現場で働く方々へのヒアリング、アンケートの結果と
その活用について

書類の作成や自宅訪問等の業務に時間を取られ、ケースワークが十分にできない
という意見がある。 事業所の事務の効率化について市としての支援は？

特別支援学級における
介助員、特別支援教育指導員の現況について

＜明石市からの答弁要旨＞

前回の議会で金尾より提案
→7月からヒアリング、WEBアンケートを市が実施

実
現

＜明石市からの答弁要旨＞

福祉現場で働く職員の過度な事務負担等の軽減について、利用者のサービスの向上はもとより、
福祉職場における必要職員数の削減であったり、職員の定着につながる重要な取り組みである
と認識している。 6月に作成した「あかしの福祉の好事例集」を中心に事務負担軽減につながる
取り組みのヒントになる情報を発信をしていく。 他の事例等も調査研究をしながら、より効果的
な支援策について何ができるかしっかり考えていきたい。

＜明石市からの答弁要旨＞

医療的ケア児や特別支援学級在籍児童生徒への対応について

特別支援学級在籍の児童生徒は778名、通常学級で特別な配慮を要する
児童生徒も増加している。 介助員については昨年度から12名増員し本年
度は117名を配置、特別支援教育指導員については72名配置している。 
特別支援学級在籍児童生徒や通常学級で特別な配慮を要する児童生徒の
増加が見込まれる中、きめ細やかな支援ができる体制整備に努める 。
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就労移行支援事業所を訪問



危険な状態の道路について、地域からの要請を受け、
県警・市担当課へ相談し、改善されました

石ケ谷公園について

丘陵地故に安全な傾斜度の確保が困難なこと、遊具エリアが減少するなども考えられる。 あそびの
丘の利用状況、利用者ニーズを踏まえながら、引き続き、できるだけ利用しやすいような工夫を検討
していきたい。

あそびの丘におけるスロープ設置について
障害がある人もない人も安心して遊べるように整備をしてはどうか
＜明石市からの答弁要旨＞

明石商業高等学校福祉科開設について

第1回目の体験学習会にも参加された24名を含む中学生72名、保護者31名が参加。 授業体験では
アイマスクを着用し、白杖を使いながら室内を歩く視覚障害者体験、並びに訓練用の人形とAED 
を使用して心臓マッサージ とAED 操作の体験を行った。

第２回目の中学生体験学習会(１０月２８日)の参加状況及び生徒の様子は？
＜明石市からの答弁要旨＞

来年度以降に高校受験を迎える中学2年生などへの広報発信を行っている。今後も福祉課に関
する様々な情報発信に努め、生徒募集につなげたいと考えている。 

福祉科体験の広報について
＜明石市からの答弁要旨＞

かなおよしのぶ
〒674-0055 明石市大久保町緑が丘25-8　
TEL (090)6669-2810　mail kanaofukushi@gmail.com

https://kanaofukushi.jp
かなおよしのぶ 検 索

ホームページ、SNSから情報を発信しています

あかし知的障害者フットボール体験会
たまっこくらぶの皆さんと

わがまち障がい福祉フェアを見学
20の福祉事業所さんが参加

スペシャルオリンピックス明石
スペシャル卓球の練習に参加

福祉の就職説明会にて

あそびの丘の階段

担当課へ相談

橋本県議と現地確認、県警、市担当課へ相談
表示の塗り直し、注意喚起表示の設置がされました

注意喚起表示表示設置

明石商業高校創立70周年
記念式典にて

市内小学校にて学校給食の視察 やまてまつりにて 市のワークショップを見学
「大久保駅周辺市有地のあり方について」

実現!!

橋本県議とセミナーに参加
「重度障害・強度行動障害のある方の暮らしについて」

神戸大学付属特別支援学校運動会を見学

障害者の差別の解消を支援する
地域づくり協議会に参加

会派で市長へ予算要望書を提出

市町村議員研修に参加

10月〜12月の活動

セミナーや視察、地域の活動、福祉現場訪問など 市民の皆さんから様々なお声を伺いました

10月に第1回目個人市政報告会を開催


